

El pastor de la Iglesia de Cristo Salvador en Kiev, revela la historia de por qué en los búnkeres, refugios y sótanos de Ucrania se lee a diario este salmo



(Redacción, 12/05/2022) El Salmo 31 se ha convertido en el pasaje bíblico clave para los ucranianos que enfrentan el conflicto con Rusia.

El vídeo que acompaña a estas líneas, muestra a ucranianos en refugios y sótanos leyendo el Salmo 31. El video es producido por la Iglesia de Cristo Salvador en Kiev, donde el secretario general adjunto de la Sociedad Bíblica de Ucrania, Anatoliy Raychynets, es pastor.

Ésta es la historia detrás de por qué el Salmo 31 es tan significativo para Ucrania en este momento:

“Justo antes de que comenzara la guerra en Ucrania, la tensión en el país era alta. Por lo tanto, el presidente Zelensky invitó al Consejo de Iglesias y Organizaciones Religiosas [\[1\]](#) a reunirse en la Catedral de Santa Sofía en Kiev para orar juntos a mediados de febrero.

Mientras se reunían, cada religión y denominación rezaba según su propia tradición. Fue en esta reunión que el Gran Rabino judío de Ucrania nos dijo que cada año, el 24 de agosto, Día de la Independencia de Ucrania, había leído un capítulo del Libro de los Salmos. Había comenzado con el Salmo 1 y desde entonces continuó con un Salmo nuevo cada año.

Así que ahora, cuando Ucrania entra en su año 31 después de la independencia de la Unión Soviética en 1991, llegó al Salmo 31 y, por lo tanto, decidió leerlo en voz alta en la reunión de oración.

Los presentes ese día quedaron impresionados por el contenido del Salmo 31. Es casi como si hubiera sido escrito para Ucrania hoy. Esta reunión de oración interreligiosa, por lo tanto, se convirtió en el comienzo de un llamado a leer el Salmo 31 diariamente. Por lo tanto, este movimiento comenzó cuando comenzó la guerra, y desde entonces el salmo se ha leído en iglesias, hogares, sótanos y refugios en Ucrania.

Muchos han accedido a leer el salmo a la misma hora, y se ha mencionado varias veces, incluso a las 5 de la tarde (hora local). Sin embargo, la hora exacta no es lo más importante, sino que el Salmo 31 se eleva como una oración a Dios en toda Ucrania y el resto del mundo”.

SALMO 31. Declaración de confianza / Al músico principal. Salmo de David.

1 En ti, oh Jehová, he confiado; no sea yo confundido jamás;

Líbrame en tu justicia.

2 Inclina a mí tu oído, líbrame pronto;

Sé tú mi roca fuerte, y fortaleza para salvarme.

3 Porque tú eres mi roca y mi castillo;

Por tu nombre me guiarás y me encaminarás.

4 Sácame de la red que han escondido para mí,

Pues tú eres mi refugio.

5 En tu mano encomiendo mi espíritu;

Tú me has redimido, oh Jehová, Dios de verdad.

6 *Aborrezco a los que esperan en vanidades ilusorias;*

Mas yo en Jehová he esperado.

7 *Me gozaré y alegraré en tu misericordia,*

Porque has visto mi aflicción;

Has conocido mi alma en las angustias.

8 *No me entregaste en mano del enemigo;*

Pusiste mis pies en lugar espacioso.

9 *Ten misericordia de mí, oh Jehová, porque estoy en angustia;*

Se han consumido de tristeza mis ojos, mi alma también y mi cuerpo.

10 *Porque mi vida se va gastando de dolor, y mis años de suspirar;*

Se agotan mis fuerzas a causa de mi iniquidad, y mis huesos se han consumido.

11 *De todos mis enemigos soy objeto de oprobio,*

Y de mis vecinos mucho más, y el horror de mis conocidos;

Los que me ven fuera huyen de mí.

12 He sido olvidado de su corazón como un muerto;

He venido a ser como un vaso quebrado.

13 Porque oigo la calumnia de muchos;

El miedo me asalta por todas partes,

Mientras consultan juntos contra mí

E idean quitarme la vida.

14 Mas yo en ti confío, oh Jehová;

Digo: Tú eres mi Dios.

15 En tu mano están mis tiempos;

Líbrame de la mano de mis enemigos y de mis perseguidores.

16 Haz resplandecer tu rostro sobre tu siervo;

Sálvame por tu misericordia.

17 No sea yo avergonzado, oh Jehová, ya que te he invocado;

Sean avergonzados los impíos, estén mudos en el Seol.

18 Enmudezcan los labios mentirosos,

Que hablan contra el justo cosas duras

Con soberbia y menosprecio.

19 ¡Cuán grande es tu bondad, que has guardado para los que te temen,

Que has mostrado a los que esperan en ti, delante de los hijos de los hombres!

20 En lo secreto de tu presencia los esconderás de la conspiración del hombre;

Los pondrás en un tabernáculo a cubierto de contención de lenguas.

21 *Bendito sea Jehová,*

Porque ha hecho maravillosa su misericordia para conmigo en ciudad fortificada.

22 *Decía yo en mi premura: Cortado soy de delante de tus ojos;*

Pero tú oíste la voz de mis ruegos cuando a ti clamaba.

23 *Amad a Jehová, todos vosotros sus santos;*

A los fieles guarda Jehová,

Y paga abundantemente al que procede con soberbia.

24 *Esforzaos todos vosotros los que esperáis en Jehová,*

Y tome aliento vuestro corazón.

(La Biblia - RVR 60)

[1] Consiste en los líderes de todas las iglesias de cualquier tamaño en Ucrania, un representante de la comunidad judía y un imán.

Fuente: Sociedad Bíblica / Edición: Actualidad Evangélica

Noticia relacionada:

. [Tras dos meses de guerra en Ucrania aumenta el hambre... por la Palabra de Dios](#)
(29/04/2022)